

México podría sufrir una profunda recesión: Moody's

Extracto de la entrevista con Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, en el programa "Al Sonar la Campana", conducido por Víctor Piz en El Financiero Bloomberg TV.

VICTOR PIZ: México podría sufrir una profunda recesión en caso de presentarse un escenario severamente adverso como el planteado por la Reserva Federal de Estados Unidos, advierte Moody's Analytics. ¿¿Qué tan serio es este riesgo? Se le preguntamos a Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics en este enlace por Skype desde Filadelfia. Hola Alfredo, veo con interés, pero también con inquietud este artículo recién publicado por ti en el que se menciona que una recesión profunda de la economía estadounidense, que creo que empieza a cobrar sentido con lo que estamos viendo ahora en las bolsas, hundiría a la economía mexicana. Cuéntanos de ese escenario de severidad.

ALFREDO COUTIÑO: Por supuesto Víctor. Mira, primero que nada hay que tener en cuenta que estos son ejercicios que la Reserva Federal presenta, básicamente son tres ejercicios, uno básico, uno severo y uno severamente adverso, que son los ejercicios que le entrega a los bancos en los Estados Unidos para que hagan sus pruebas de resistencia financiera y por supuesto la Reserva Federal también plantea escenarios adversos para alguno países, entre los que se destaca Asia, Europa, en el caso de México no plantea números específicos, pero lo que nosotros hacemos es que tomamos los escenarios para los Estados Unidos y los reproducimos a través de nuestro modelo econométrico para saber qué es lo que le va a pasar a México y al resto de América Latina.

En este escenario de severidad que plantea la Reserva Federal hay una caída muy importante de la actividad económica en los Estados Unidos y hay una contracción de 7.5 por ciento que empieza desde el primer trimestre de este año y termina en el tercer trimestre del próximo año y eso por supuesto tiene un efecto negativo sobre la economía mexicana.

Nuestro modelo basta recordar aquí que reproduce la estructura de la economía mexicana, pero también reproduce las elasticidades que la economía mexicana reportó durante la recesión del 2008-2009, que básicamente fue un choque proveniente de los Estados Unidos y en base a ello nuestro modelo nos dice que prácticamente la recesión en México sería no solamente mucho mayor a la que se presenta en los Estados Unidos, sino incluso superior a la que se presentó en el 2009.

Básicamente esos son los resultados importantes de este escenario de severidad económica para el país.